
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 24 FEBBRAIO 2022 

Il giorno 24 febbraio 2022 alle ore 20.45 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna in 

videoconferenza per discutere il seguente ODG: 

1) Comunicazioni Presidente 
2) Approvazione verbali del 13/12/21 e 28/01/22 
3) Relazione conferenza PR 19/2/2022  
4) Valutazione/approvazione preventivo canoni web  
5) Aggiornamento ricorso TAR/Corno alle Scale 
6) Richiesta contributo corso MIUR Montefeltro 
7) Analisi bilanci 2021 e 2022 
8) Valutazioni prossime elezioni ADR aprile 
9) Varie ed eventuali 
 

Sono collegati: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri e i consiglieri Carlo Ferrari, 
Andrea Monti, Francesco Casanova, Antonella Focarelli e Antonella Lizzani. Sono inoltre collegate per il 
Collegio dei Revisori la presidente Grazia Margherita Piolanti e Rina Lugli; il past president Vinicio Ruggeri e 
Fabrizio Russo 
Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 
verbalizzante. 
 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente Regionale 
 
1- Il presidente informa che il GR ha provveduto al pagamento del LEI (Legal Entity Identifier) alla Camera 

di Commercio per la personalità giuridica. 
Informa che è stata firmata digitalmente la convenzione 2022-2024 con il Parco della vena del Gesso, 
che prevede uno stanziamento di 7000 euro, più eventuali 3000 euro per spese straordinarie. A questo 
proposito il presidente sarà presente all’incontro pubblico organizzato dalla sezione CAI di Imola “La 
Vena del Gesso candidata UNESCO tra carsismo, archeologia e tutela ambientale” per incontrare 
personalmente il presidente dell’Ente parchi e Biodiversità Romagna firmatario della convenzione. Alla 
serata saranno presenti anche la segretaria e il tesoriere.   
Il presidente riferisce che martedì 22 c’è stato un incontro in videoconferenza con  Gennai 
(responsabile del servizio Pianificazione del Parco Foreste Casentinesi) ed altri funzionari, oltre a Tellini 
PR Toscana e vari soci delle sezioni competenti territorialmente. Nell’occasione Gennai ha spiegato il 
perché di un così  lungo periodo di mancati contatti con il CAI (cambiato il funzionario che aveva i 
rapporti, poi passati al presidente, che per un po' non li ha esercitati e poi il tutto si è bloccato per  
intervenuti problemi fisici del presidente medesimo) ma è intenzione riprendere al meglio i rapporti. 
Gennai ha indicato che verrà incaricato un professionista esterno al parco con cui il CAI dovrà i contatti 
per tutto quanto riguarda la manutenzione del territorio. Inoltre è intenzione del parco rafforzare i 
rapporti con il CAI, anche con lo scambio di fotografie e indicazioni sullo stato dei sentieri da pubblicare  
sui social e sui rispettivi siti. Pedrazzoli (funzionario che si occupa della convenzione) ha chiesto se gli 
mandiamo una ns bozza in modo da integrare quella oramai scaduta. Gennai in ogni caso ha 
confermato che comunque anche per il 2021 ci sono i fondi come da convenzione passata. 



 
 
2- Il verbale del 28/01/22 viene approvato mentre l’approvazione del verbale del 13/12/21 viene rimandata 

ad un prossimo CDR per consentire a Lorella Franceschini di inserire le sue considerazioni in merito alla 
sua esclusione alla presidenza generale. 
 

3- Il Presidente rimanda a quanto già ampiamente relazionato alle sezioni sulla Conferenza dei PR, come 
da allegato 1. Il consigliere Russo ricorda che nella predetta conferenza ha ricordato  l’elenco delle 
emergenze territoriali per l’ambiente inserendo per E-R il Corno alle Scale, la Vena del Gesso e le 
miniere del Corchia. Russo precisa poi che in CC si è discusso del dibattuto tema dei voti ai minori, 
riferendo che è all’esame una modifica statutaria. Sul punto il PR chiede di inserire come allegato il 
documento già inviato alle sezioni e prodotto dal gruppo di lavoro e sottoscritto dal coordinatore del 
gruppo di lavoro Boscariol (allegato 2). 
 

4- Il  consigliere Monti riporta che il preventivo di Noberini è rimasto invariato rispetto allo scorso anno, 
con un costo di € 1100 oltre IVA. Il servizio è relativo al costo annuo di gestione del server CAI E-R, ser-
vizio peer gestione ordinaria siti ed infine il canone per l’applicazione dei Firewall per i siti.  Il preventi-
vo  viene approvato. 
 

5- Il presidente informa che il Comitato ristretto è in contatto con l’avvocato per l’analisi dei documenti 
presentati dal Comune di Lizzano per eventuali contestazioni e ricorda che entro giugno il perito 
incaricato per la verifica (il direttore del Dipartimento di ingegneria dell’università di Ferrara) dovrà 
presentare la sua relazione. Ruggeri informa che il Comitato ha espresso la sua disponibilità ad 
accompagnare il perito sul posto. Il CDR delibera il pagamento della seconda trance, 500 euro, al fondo 
del Comitato. Ruggeri evidenzia come, in relazione alla trasmissione Linea Bianca sulla RAI, durante il 
servizio sul Corno alle Scale sia passato il messaggio che sia positivo l’ampliamento degli impianti con 
collegamento all’Abetone e Cimone. Il Comitato ha quindi predisposto un articolo molto critico sulle 
modalità del servizio. 

 
6- Il CDR delibera il contributo di 246 euro per il corso di formazione per insegnanti CAI MIUR 

“MONTEFELTRO. Borghi e castelli, parchi e natura” che si terrà a Carpegna nel periodo 15-19 aprile 
(previsto nel 2021 poi annullato a causa dell’emergenza sanitaria) e che servirà ad acquistare delle 
tracolle con logo CAI GR E-R e Marche da consegnare ai corsisti. 

 
7- In relazione alla convenzione con la Bonifica Renana, attesa che le attività del GR sono articolate e che 

necessitano di vari interventi e contatti, contrariamente allo scorso anno il cui l’importo è stato “girato” 
completamente alle sez di  BO e Porretta, ritiene di applicare la  ritenuta del 15% come per le 
convenzioni degli altri enti. 
Passando all’esame della bozza di bilancio al 31 /12 /2021 si rimanda a nuove valutazioni atteso che vi è 
uno scostamento considerevole rispetto al  bilancio di previsione. 

 
8- In vista del rinnovo degli OTTO il consigliere Monti ricorda la richiesta della commissione medica di 

valutare la possibilità di creare una commissione interregionale con la Toscana. Il CDR delibera la 
scadenza per la presentazione delle candidature agli organi regionali (presidenza, consiglieri, revisori 
dei conti e commissione elettorale) per la data del 20 marzo e incarica la segretaria di inviare il modulo 
di candidatura alle sezioni. Il presidente ricorda che l’assemblea straordinaria si terrà al pomeriggio. 

 
9- Al 24/2/22 risultano iscritti alle sezioni CAI emiliano romagnole 10096 soci (+21,2 %) rispetto allo scorso 

anno e tutte le sezioni risultano in crescita. 
Il CSR ha chiesto di poter provare a richiedere nuovamente alla regione la stipula di una convenzione 
per la formazione dei soci CAI sulle metodologie del censimento e monitoraggio degli animali, alla luce 
dei recentissimi avvistamenti  dello sciacallo dorato. Detta richiesta di formazione era già stata avanzata 
varie volte in passato senza esito, ma si spera che la novità dello sciacallo dorato possa convincere i 
dirigenti della regione a pianificare detta formazione. 



Tramite i contatti tra la sez di Modena e Guasconi, si sta valutando la possibilità di far inserire l’Esperia 
nel circuito dei rifugi del CAI. 
 

La seduta è tolta alle ore 23.00 
 
 

 

 


